

January 2005

Editorial

Pedro Pablo Martínez Méndez

Universidad de La Salle, revistamedicinaveterinaria@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/mv>

Citación recomendada

Martínez Méndez PP. Editorial. Rev Med Vet. 2005;(10): 5-6.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas científicas at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de Medicina Veterinaria by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

Editorial

La historia en la cual se mueve nuestra existencia de 41 años como Universidad parte desde 1915 con la visión formadora de los Hermanos de La Salle, mediante la organización del Instituto de Educación Superior, tratando de materializar la idea de crear la Universidad de La Salle. Determinada visión comienza a hacerse realidad al iniciar con la formación de excelentes ingenieros, con un alto nivel integral y competitivo en la naciente facultad de ingeniería. Esta idea latente desde 1960 como respuesta a la insistente solicitud de la asociación de los padres de familia del Instituto de La Salle, la corporación científica y cultural de exalumnos, así como a la necesidad sentida de la comunidad académica de los Hermanos de las Escuelas Cristianas; se hace realidad la fundación de la Universidad de La Salle mediante la firma del Acta de fundación, el 15 de Noviembre de 1964.

Sumariamente a éste proceso gestor, se crea el 13 de diciembre de 1978 la Facultad de Administración Agropecuaria con los programas de Medicina Veterinaria, Zootecnia y Administración Agrícola, esta última ya existente desde el primero de octubre de 1970 en la modalidad de formación técnica.

Como aporte a la materialización de esta idea, en el primer semestre académico de 1971 se da inicio a la formación de 25 estudiantes y se otorga posteriormente el título de técnico universitario; el primero ofrecido por este programa. Posterior a la reforma a la educación tecnológica de 1977, confiere el título de Tecnólogo en Administración Agropecuaria y el 18 de noviembre de 1981 se constituye como facultad. En la actualidad, cuenta con 229 estudiantes matriculados, 961 egresados, de los cuales 700 son hombres y 261 son mujeres; posicionándose como la más sólida de las facultades afines y con acreditación de alta calidad otorgada por el Ministerio de Educación Nacional (MEN) por tres años.

Aunado a este proceso dinámico, en el primer ciclo académico de 1980, la facultad de Zootecnia inicia labores con 61 estudiantes, dando como resultado de su actividad formadora: 944 egresados, 629 hombres

y 315 mujeres. En la actualidad, cuenta con 369 estudiantes siendo la más fuerte de las carreras afines y con acreditación de alta calidad por tres años.

De la misma manera, la facultad de Medicina Veterinaria inicia labores el primer periodo académico de 1979 con 50 estudiantes, aportando a la sociedad y al sector 1918 egresados: 1186 hombres y 732 mujeres. Actualmente cuenta con 1010 estudiantes matriculados siendo la facultad más grande y reconocida de las carreras afines con acreditación de alta calidad por seis años; aportando así en gran manera al fortalecimiento del área agropecuaria; primer área acreditada de la Universidad de La Salle.

Como mencionaba anteriormente, este recuento hace parte de la historia de 41 años de existencia de nuestra *alma mater* como tributo al espíritu y misión formadora y a la materialización de la visión de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, la cual da cuenta de nuestro compromiso con el país y con nuestras profesiones y sirve de demostración para la formación y la excelencia de los profesionales del sector agropecuario que el país necesita, manteniendo la calidad de nuestros egresados conscientes de la responsabilidad que tenemos como universidad siendo hoy la institución que aporta el 40% de los profesionales del sector agropecuario al país.

Para que la historia se construya brillantemente, dentro del ámbito del servicio, tradición y legado; es nuestra obligación como profesionales lasallistas es la de estar preparados para los futuros retos que nos demanda la globalización de los mercados, el impacto sobre las competencias profesionales y las implicaciones de los tratados de libre comercio sobre el sector agropecuario.

Quiero como egresado de nuestra querida institución y en nombre de todos los egresados dar gracias y especial reconocimiento a los hermanos de las Escuelas Cristianas y a las directivas de la Universidad por todos los esfuerzos académicos y económicos en la consolidación de los programas; los cuales hoy nos permiten tener ese gran reconocimiento dentro

del sector, y adicionalmente ser los profesionales lasallistas, aquellos llamados a gerenciar el sector agropecuario del país.

Se pudo evidenciar en la pasada feria Agroexpo 2005 la contundente demostración del impacto de nuestros egresados y la presencia de la Universidad de La Salle en el medio, viendo en cada espacio, en cada área, en cada empresa y en cada asociación uno o más lasallistas. Se convirtió ésta, en la más grande convocatoria del sector agropecuario del país, tal y como lo muestra nuestro liderazgo celebrando el segundo encuentro agropecuario de egresados lasallistas con la participación de más de 700 profesionales, además la de asumir la gran responsabilidad delegada por Corferias en cuanto al manejo, control y coordinación de la logística técnica y sanitaria en este importante evento. Se constituyó en un arduo trabajo de mas de 250 personas entre directivos, profesores, estudiantes, y personal de servicios generales, en un periodo de quince días, en atención permanente las 24 horas del día siempre con el apoyo y respaldo permanente de nuestro Rector y Vicerrectores, quienes estuvieron al tanto y siguiendo el día a día de nuestro compromiso gremial e institucional.

Es importante resaltar la gran importancia de estos espacios ganados desde nuestros primeros egresados, es nuestro deber conservarlos comprometiendo e invitando a cada lasallista desde sus empresas a dar cabida a otro lasallista: aumentando en el servicio, en el trabajo profesional y las oportunidades de la gran familia lasallista; ejemplo que hemos seguido desde nuestras facultades. No en vano también queremos felicitar a todos los profesionales agropecuarios lasallistas y decirles que nuestro compromiso con el país, con la profesión y con nuestra institución tiene que ser reflejo de nuestra formación lasallista y nuestras competencias como profesionales.

Con el reconocido logro de la consolidación y acreditación de nuestros pregrados, apuntamos firmemente y con calidad a una innovadora oferta de postgrados que se unirán a las ya existentes especializaciones de Gerencia de Empresas Agropecuarias y Medicina y Producción Aviar. A propósito de esta nueva misión que emprende nuestra Universidad en función de su visión y como respuesta a las necesidades de los profesionales del sector agropecuario, la facultad de Medicina Veterinaria el pasado 6 de septiembre presentó en comité académico ampliado ante la comunidad académica, con la presencia de egresados, estudiantes, directivos del sector agropecuario, universidades y reconocidos académicos de programas afines, en amplio debate académico, la Maestría en Ciencias Veterinarias con énfasis en Reproducción Animal y en Medicina y Cirugía de Pequeños Animales, conjuntamente con las especializaciones en Biotecnología de la Reproducción y en Medicina interna de Pequeños Animales.

Posterior a la anterior presentación y evaluación pública, esta propuesta de postgrados fue presentada el 10 de noviembre al honorable consejo directivo de nuestra universidad siendo aprobada por unanimidad y esperamos la aprobación por parte del Ministerio de Educación Nacional para poder ofertarlas en el segundo ciclo académico del 2006.

Por último, es pertinente resaltar que todos estos proyectos y logros académicos van de la mano con el Plan de Desarrollo Institucional y de la facultad sumado al proceso de acreditación institucional iniciado por nuestra universidad el 14 de junio del presente año, como señal de madurez, consolidación y reconocimiento como una de las instituciones de educación superior más serias y sólidas de nuestro país.

Pedro Pablo Martínez Méndez
Decano Facultad de Medicina Veterinaria